



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 4	

TRD: 100-02

ACTA No. 084 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 07:10 horas, del veinte (20) de junio de dos mil diecisiete (2017) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2017. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 083 del 19 de junio del 2017.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca. Se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 083 del 19 de junio de 2017. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión. No hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones. No hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, No hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: el día de ayer en una intervención que sostuvo señor presidente donde hacia la reflexión del sin número de personas que en estos momentos están aguantando hambre e inclusive que están falleciendo, yo le manifestaba a usted que esto se debe al modelo económico que estamos viviendo, si nosotros cambiamos esa ley de mercado por una ley de redistribución del ingreso pues esa ley tiene que llegar a los diferentes sectores tan vulnerados como el de adulto mayor, la

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 4	

TRD: 100-02

niñez, la mujer en situación de vulnerabilidad, en últimas estaríamos generando oportunidades para la salud, educación, vivienda, empleabilidad, son dos modelos económicos que entran en choque, de ahí entonces podemos decir que un modelo puede ser de izquierda y otro de derecha y lo que de alguna manera podemos establecer nosotros aquí es para que fuimos elegidos en este mismo sistema, para decirle al Estado que tiene que hacer frente a las diferentes necesidades de la comunidad, podemos solucionar esas diferentes falencias que cada día estamos viendo en la comunidad, aquí han habido propuestas muy buenas, como también propuestas que no son acertadas para mi parecer, es precisamente el debate que se tiene que presentar en este espacio, en mi caso señor Presidente me parece que esto da mucho para que podamos el día de mañana porque no hacer la invitación a personas que tienen mucho conocimiento en ese aspecto y que nos brinden un esquema ideológico en la cual nosotros digamos si estamos o no estamos de acuerdo y las razones mismas y que nos permitan muchas veces también decir bueno yo para que estoy aquí, para que fui elegido y cuál es la razón de ser, le ruego a la mesa directiva especialmente el presidente para que hagamos un debate ideológico, pero ojala que ese debate ideológico sea orientado por personas que son conocedoras de estas posiciones como tal.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: la verdad es que el Concejal Adolfo Guevara tiene la razón en este sentido, en el país ha estado muchas veces el ex presidente Mujica que para mi parecer es muy inteligente, las ideas de este señor son impresionantes pero donde esta nadie lo copia, el gobierno sigue igual.

El presidente dice: el Concejo de Yumbo hacia futuro tiene que ser un Concejo proactivo en el sentido de aportar ideas como decía el Concejal Adolfo Guevara para que la administración pública sea cada día mejor, creo que el Concejo de Yumbo no puede seguir con esa tónica de sentarnos aquí y no aportar nada para la democracia, por eso nos eligen para que aportemos ideas, hablaba ayer de que en el mundo se mueren 9 millones de personas por el hambre, si nosotros miramos el caso de la Guajira, el Choco, aquí en Yumbo y en todo el territorio hay personas que en estos momentos le están pidiendo al Dios que les dé la oportunidad de conseguir el pan para sus familias porque no tienen un trabajo estable, no tienen capacidad económica, hay que hacer una política para ayudar a las personas, como líderes de este municipio para buscarle soluciones, no para crear una política de asistencialismo, pero sí para crear oportunidades para los ciudadanos que tienen niños, que tiene que ver con adulto mayores tengan la oportunidad de conseguir el sustento de cada día, ya se está licitando la doble calzada Menga al Mall de Dapa, tenemos todos Concejales que aportar ideas, por insignificante que sea una idea que nosotros le aportemos a la administración pondrá a pensar al alcalde de turno, si no aportamos nada entonces que estamos haciendo, yo espero que todos los días los Concejales aportemos algo al debate en el Concejo por el bien de la democracia, yo creo Concejales que como nos están viendo sería bueno que partir de la fecha responder mínimo tres preguntas de las personas que hacen a través del portal de Facebook y de acuerdo al conocimiento de cada uno, cada Concejal vaya respondiendo, creo que tenemos que atemperarnos a la modernidad y la tecnología porque las redes sociales bien utilizadas llevan a conquistar no a las personas si no a la mente del ser humano.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: precisamente una de las reflexiones que hacíamos es con relación a la relación que tienen el estado con los bancos, hoy en día hay leyes que no le posibilitan al estado tener su propio banco, ahora que lleguen las elecciones de Senado y Cámara ojalá nuestra candidata puede llevar a cabo una propuesta en esa medida y posibilitar que los municipios puedan manejar sus propios recursos y no a través del sistema bancario privado sino a través de un sistema bancario público. La nueva ley que le exige ahora a aquellas personas que manejan la parte electrónica de tránsito que ellos solamente se pueden ganar el 10%, situación que debe este alcalde analizar muy bien el contrato que va a firmar, porque si lo va a firmar 50 50 estamos perdiendo porque la ley dice que es el 10, estas cosas hay que llevarle al alcalde y debatir, colaborarle y hacerle ver las cosas, si los bienes y servicios son del propio Estado porque el Estado tiene que entregárselo a terceros, y si se lo entrega a terceros tiene que ser una muy buena negociación, porque por ejemplo con la situación de tránsito yo voté a favor de él, porque aquí no tenemos el personal capacitado ni la experiencia y eso vale, pero tampoco puede suceder que porque no tenemos experiencia ellos vayan a ganar más de lo debido, aquí vamos a utilizar una fórmula gana gana, que ganen ellos y el

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER359345

Certificado: SC-CER359344



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 4	

TRD: 100-02

mismo estado, por lo general estos contratos de concesión son tan blindados que siempre ganan ellos, y me refiero por ejemplo el contrato de Luces del Valle, ahora donde esta administración está analizando la actualización con esta misma concesionaria debemos analizar muy bien que son aproximadamente de 10 a 15 años que le va a corresponder de más, eso no tiene ninguna ciencia, y cuánta plata se embolsilla el dueño de esa empresa anuales, lo mismo sucede con las basuras,

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: una propuesta que se hablado muchas veces con el Concejal Alexander Ruiz de tener dos personas del Concejo que formulen Proyectos para que se puedan plasmar las ideas que salen de este recinto de varios Concejales, la idea es que tengamos personas que puedan plasmar todo esto, otra de las ideas porque no buscar que hay para empezar a bajar recursos, recuerdo que el 31 de octubre solicite a IMVIYUMBO, había una propuesta en agricultura departamental para bajar el recurso y hacer 100 mejoramientos de viviendas para la zona rural el cual sé que está caminando, le dijeron a Yumbo que aceptaban la carta de intención, aprovecho para solicitar que por secretaria IMVIYUMBO nos informe que respuesta tienen para traer esos 100 mejoramientos de vivienda o construcción de sitio propio para vivienda rural.

El presidente dice: así es que tenemos que participar para que la gente se dé cuenta que si valió la pena votar por el Concejo que tiene, pero en Yumbo así duela lo que voy a decir, se tiene que acabar la política de salir a decir en las campañas políticas cantidad de cosas, ofrecerle a la comunidad como candidatos al Concejo propuestas como si fueran a ser elegidos alcalde, y llegamos aquí y nos chupamos, ni siquiera hablamos, si acá se le pagara a los Concejales de acuerdo a lo que se habla a plata que se ahorra el municipio y el Concejo, porque no podemos seguir, los debates son buenos, la participación es buena, la gente quiere ver un Concejo diferente, bien activos, el Concejal Adolfo habla de cómo se enriquece la banca en Colombia, es tan importante el municipio por los dineros que se mueven aquí, todavía el municipio le sigue pagando a los arrendatarios de la plaza de mercado los servicios públicos, ojo con eso, eso no se puede hacer, ellos son arrendatarios; con el área metropolitana no vamos a perder autonomía pero vamos a tener grandes beneficios como la llegada del MIO.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: frente al tema del área metropolitana, sigo insistiendo que ese tema tenemos que trabajarlo, ojalá este gobierno empiece a expresar los pro y los contras frente al área metropolitana, más aún cuando nosotros tenemos una oportunidad, por ejemplo el área norte del municipio, la construcción de la calzada Mulalo Loboguerrero, ahora hay una propuesta de asociatividad especialmente del sector rural, ahí es donde tenemos que tener un equipo interdisciplinario que empiece a pensar cómo vamos a desarrollar ese sector, por ahí va a pasar toda la economía de Colombia, tenemos una oportunidad que nuestro municipio se fortalezca, hay que mirar el esquema de asociatividad del área metropolitana, en cuanto a movilidad decíamos que posibilidades hay que los diferentes propietarios de los transporte en el municipio de Yumbo sean socios de Metrocali para que sean ellos los dueños de los buses que prestan el servicio a todos los caleños y que llegue al municipio de Yumbo, se imaginan ustedes una terminal como lo decíamos aquí por Cencar, previo a eso el desarrollo de la construcción de una vía que requiere el municipio de Yumbo paralelo a la vía férrea, eso lo podemos hacer a través de un esquema de asociatividad, ahora que nos van a entregar el plan de ordenamiento territorial ese es un tema importante que debe quedar insertado en ese plan de ordenamiento, señor Presidente consideró y me uno a las palabras de la Concejal Romelia cuando propone que ojalá nosotros tengamos un equipo interdisciplinario aquí en esta administración para que nos oriente sobre las diferentes ideas que tenemos nosotros, porque las ideas que tenemos es fruto de esa lectura que hacemos en las comunidades que podría ser sistematizada a través de ese equipo interdisciplinario que nos puede dar ideas para desarrollar propuestas para el desarrollo del mismo.

Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y dice: temas muy interesantes que se han tratado en esta mañana, y es que el Concejo como lo hemos venido haciendo en este año sea más protagonista de la vida municipal, aunque estamos limitados por la ley en cuanto a iniciativas lo que corresponde a los proyectos de acuerdo no podemos quedarnos allí, interesante es que Yumbo formara parte de 1 área metropolitana, me preguntaba porque Yumbo no formó parte, es un tema muy escabroso, delicado, donde también pueden haber ventajas, también pueden haber desventajas, aquí siempre que se ha tocado

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER339345

Certificado: SC-CER339345



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 4	

TRD: 100-02

el tema se ha formado una situación crítica de la comunidad, la mayoría cree que se va a entregar el municipio a Cali, me parece que sería un tema para ir analizando los pro y los contras, por ejemplo tendríamos un alcalde y un Concejo metropolitano, habría que hacer una consulta popular.

El presidente dice: ya tenemos ejemplos en todo el país como es el área metropolitana de Medellín, Risaralda, Bucaramanga, mirar los pro y los contra, invito a los Concejales que traten cada uno por su lado los pro y los contra, como decían la Concejal Romelia en el Concejo 2 personas dentro de la planta que se contrate para construir proyectos y presentarlos a la administración, eso me parece bueno.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: presidente con antelación dijo de resolver algunas cosas que la comunidad, por ejemplo me escribe una amiga y me dice que ella hizo una pregunta en Internet y que nadie le da respuesta, me parece importante que aquí nosotros le demos respuestas a las preguntas que deja la comunidad, o hacer un equipo interdisciplinario que se encargue de eso y nos la pase a nosotros,

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: en el tema de las zonas metropolitanas creo que son más las cosas positivas que la negativas, pensemos en los taxistas, hoy están limitados para salir, eso podría beneficiar, el tema de las obras, aquí lo que las personas les da miedo el tema de autonomía administrativa, económica presupuestal y la autonomía política, creo que sería importante señor Presidente vamos a atender su llamado de salir hacer las averiguaciones pertinentes a este tema.

El presidente dice: hay que mirar Bogotá tiene alcaldías menores, en Envigado e Itagüí eligen su alcalde Normal,

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: el PEZI tiene infinidad de proyectos y el área metropolitana nos puede ayudar, uno de los beneficiarios directos es el municipio de Cali, lo otro Emcali aquí nos tiene todos los servicios, con un área metropolitana podemos inferir una alianza público privada con ellos, en la medida que podamos conformar una alianza público privada con EMCALI y nosotros seríamos un ente que toma decisiones al interior del mismo, de lo contrario en estos momentos no, por otro lado quiero mostrarle a ustedes el artículo 15 de la ley que habla de las áreas metropolitanas, como lo veo va a tener más representantes los yumbeños en esa mesa directiva que el mismo municipio de Cali, aquí lo que se discute es los proyectos del área metropolitana va a desarrollar, es importante que empecemos a trabajar en esta materia, que esta administración empiece a llevar a cabo un contrato de consultoría sobre esta materia en particular, porque tendríamos que hacer una consulta popular.

El presidente dice: nosotros tenemos que defender la zona industrial pero hemos pecado también, Cali no tiene para donde expandirse urbanísticamente, vemos como esta urbanización Guabinas se nos metió a Yumbo para construir vivienda a la ciudad de Cali, entonces vamos a asfixiar a la zona industrial, a partir de la fecha señor Ricardo tomar las preguntas que la comunidad hace, por la mañana miramos y de acuerdo a las preguntas buscamos el perfil del Concejal para que las responda.

Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice: creo que ya estamos en mora también de solicitar nuestra propia cámara de comercio metropolitana y esto nos ayudaría a agrupar la zona industrial.

El presidente dice: vamos a hacer una campaña a toda la comunidad para que sepan como meterse y aumentamos los usuarios del portal del Concejo de Yumbo.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:00 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 21 de junio del 2017, a partir de las 09:00 horas.

CARLOS ARTURO VILLALUNA
Presidente

GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

